

Aux présidentes et présidents d'organisations alumni,
ainsi qu'aux autres cercles d'intéressés

Berne, le 19 décembre 2025

HES SUISSE
Secrétariat Suisse occidentale
2822 Courroux
Tél. 032 422 35 50
mailbox@hessuisse.ch

www.hessuisse.ch
www.hesjobs.ch
www.hesmaster.ch
www.hessalaire.ch
www.hesshop.ch
www.conversiontitre.ch
www.lancetoilevetoi.ch
www.stiftungfhschweiz.ch

Lettre de session 4-25 & nouvelles du comité HES SUISSE

Chères-ers présidentes et présidents,
Mesdames, Messieurs,

Après le Conseil des États, le Conseil national a lui aussi donné son feu vert à la révision de la loi sur la formation professionnelle. Les compléments de titres «[Professional Bachelor](#)» et «[Professional Master](#)» seront ainsi définitivement utilisés dans la formation professionnelle supérieure. Une minorité souhaitait que le titre «[Professional Bachelor](#)» soit accordé à l'issue d'exams professionnels supérieurs et celui de «[Professional Bachelor in ...](#)», avec indication de la spécialisation, pour ceux d'écoles supérieures. Cette proposition a cependant été rejetée. Ainsi, le «[Professional Bachelor](#)» pour les diplômes non issus du processus de Bologne devient malheureusement réalité et avec lui, un besoin supplémentaire d'explications.

De plus, le Conseil des États a ancré les études de bachelor intégrant la pratique ([PiBS](#)) dans la loi sur l'encouragement et la coordination des hautes écoles (LEHE). Cela permet aux HES de proposer, à long terme, des cursus de bachelor dans les disciplines MIINT avec une expérience pratique intégrée. Ce même conseil a également décidé que la Confédération devra vérifier puis, le cas échéant, adapter ou suspendre l'offre si des effets indésirables du point de vue de la politique de formation devaient apparaître. Le Conseil national a accepté ce complément.

Avec le «[Programme d'allégement budgétaire 2027](#)», le Conseil fédéral souhaite stabiliser le budget fédéral dès 2027; le domaine de la formation est lui aussi concerné. Le Conseil des États a décidé de diverses modifications: le volume des économies réalisées dans le financement par les utilisateurs des hautes écoles cantonales a été réduit de 120 à 60 millions de francs, tandis que la réduction concernant Innosuisse a été ramenée de 10% à 5%. En renonçant aux contributions liées à des projets spécifiques versées aux hautes écoles, ce volume reste inchangé, mais cette disposition est maintenue dans la loi. Les économies concernant le FNS ont été réduites de moitié. Il incombe maintenant au Conseil national de se pencher sur le projet.

La conseillère nationale Regina Durrer succèdera au conseiller aux États Erich Ettlin à la présidence du [Conseil HES SUISSE](#) au 1er janvier 2026. Nous souhaitons à Regina Durrer plein succès dans cette nouvelle fonction et remercions Erich Ettlin de tout cœur pour son grand engagement et son excellent travail.

La deuxième page de cette lettre contient un résumé des actualités du comité HES SUISSE.

Meilleures salutations

Andri Silberschmidt
Président HES SUISSE, Conseiller national
[linkedin](#) | [instagram](#) | [twitter](#)
HES SUISSE: [linkedin](#) | [instagram](#)

Plus d'informations sur www.hessuisse.ch

HES SUISSE
Association faîtière des diplômé·es
des Hautes Ecoles Spécialisées

FH SCHWEIZ
Dachverband Absolvent:innen
Fachhochschulen

SUP SVIZZERA
Associazione diplomati delle
Scuole Universitarie Professionali

UAS SWITZERLAND
Association of Graduates of
Universities of Applied Sciences & Arts

Nouvelles du comité HES SUISSE

Le Comité est organisé en différents ressorts et groupes de travail dont voici les dernières informations :

Politique de formation

(voir www.fhschweiz.ch/formation-politique - pour suivre l'évolution de nos dossiers)

Le ressort politique de formation s'est penché sur la consultation de l'ordonnance sur l'accréditation (LEHE): en 2025, le Conseil suisse des hautes écoles a revu cette ordonnance afin de simplifier la procédure de renouvellement de l'accréditation. Dans sa [prise de position](#), HES Suisse salue clairement ces modifications. Du point de vue de l'organisation faîtière des diplômé·es des Hautes Écoles Spécialisées, elles mènent à une baisse du travail des hautes écoles et des organismes d'accréditation dans ce domaine. Des normes de qualité plus précises augmentent la sécurité juridique et de planification et améliorent la transparence du processus d'accréditation. Cette refonte représente un pas en avant important pour une assurance qualité efficace et proportionnée dans le domaine des hautes écoles.

Développement de l'association et réseau

À l'occasion de l'assemblée des délégués 2026, le Comité propose que les deux membres suivants viennent renforcer le ressort Développement de l'association et réseau:

- [Deborah Berra](#)
- [Melanie Schmidlin](#)

Comme nous l'avons déjà communiqué, Andri Silberschmidt souhaite, en vue des élections au conseil d'État zurichois, remettre son mandat de président de HES Suisse. Le Comité propose à sa succession [Benjamin Mühlmann](#), membre du conseil des États et de la CSEC, mais aussi diplômé ZHAW.

Finances

Les prévisions des comptes annuels 2025 misent sur un résultat équilibré.